
       

 

  
Wollen Sie zur nachhaltigen Entwicklung Serbiens beitragen? 

Haben Sie Interesse daran, ihr Fachwissen vor Ort einzubringen? 
 
 

Zahlreiche Menschen aus Serbien arbeiten in Deutschland oder haben hier ein Studium / eine 
Berufsausbildung absolviert. In einer globalisierten Welt spielen Migranten eine wichtige Rolle als 
Brückenbauer zwischen den Ländern. Mit ihrem Know-how, ihren Ideen und Erfahrungen gestalten sie 
nachhaltige Veränderungen mit und unterstützen ihre Herkunftsländer bzw. das Land ihrer Eltern dabei, 
zukunftsfähig zu bleiben. Wir, das Centrum für internationale Migration und Entwicklung (CIM), sehen darin 
ein großes Potential. Wir vermitteln entwicklungsrelevante Stellen, fördern sowohl ehrenamtliche 
Kurzzeit-Einsätze und Kleinprojekte in Serbien als auch Migrant*innen, die ein selbstständiges 
Unternehmen in ihrem Herkunftsland gründen wollen. Wir bieten sowohl finanzielle als auch logistische 
Unterstützung bei der Durchführung dieser Einsätze und Projekte in Serbien. Detaillierte Informationen finden 
Sie unter www.cimonline.de und auf unserer Facebook-Seite „Migration und Entwicklung“.  

 

Sind Sie selbst Fachkraft oder Student serbischer Herkunft und haben Interesse, 
Ihren Teil zur nachhaltigen Entwicklung Ihres Herkunftslandes beizutragen? 

Besuchen Sie unser CIM-Länderseminar und erfahren Sie mehr.  
 

Die Veranstaltung wird auf englischer Sprache gehalten. 
 
 
 

Referent*innen: 
Milica Lješević (CIM/GIZ Serbien) und Martin Walter (CIM/ZAV Deutschland) 

 
 
 

 

Wann: Freitag – Sonntag, 06.-08.12.2019 
 

Wo:  Leonardo Hotel City East, München 
 

 

 
Reisekosten, sowie Kosten für Verpflegung und Unterkunft 

werden von CIM übernommen. 
 
 

Für die Teilnahme ist eine Anmeldung 
per E-mail mit Zusendung des 

Lebenslaufs bis 25.11. erforderlich: 
 

Mail: return@cimonline.de 
Betreff: CIM Seminar Serbien 

 
Die Anzahl der Plätze ist begrenzt und 

CIM wird Ihnen Ihre Teilnahme mit 
Ablauf der Bewerbungsfrist bestätigen. 

 

 

Kennen Sie die Karriereberatung und Fördermöglichkeiten von CIM für 
Experten serbischer Herkunft, die in Deutschland studieren oder arbeiten? 

 

http://www.cimonline.de/
https://goo.gl/5Z9qzB
mailto:return@cimonline.de


       

 

  
Do you want to contribute to the sustainable development of Serbia? 

Are you interested in implementing your expertise on the ground? 
 

Numerous people from Serbia work in Germany or have completed their studies / vocational training here. In 
a globalized world, migrants play an important role as bridge builders between countries. With their know-
how, their ideas and experiences, they help shape sustainable change and support their countries of origin 
and / or the country of their parents in staying fit for the future. We, the Center for International Migration and 
Development (CIM), see great potential in this. We offer placement to development-relevant jobs, 
promote voluntary short-term assignments and small-scale projects in Serbia as well as migrants 
who want to establish an independent business in their country of origin. We provide both financial and 
logistical support in carrying out these missions and projects in Serbia. Detailed information can be found on 
www.cimonline.de and on our Facebook page „Migration and Development“.  

 
 

Are you yourself an expert or student of Serbian origin and are you interested in 
contributing to the sustainable development of your country of origin? 

Visit our CIM Country Seminar and learn more. 
 
 

The event will be held in English language. 
 
 
 

Speakers: 
Milica Lješević (CIM/GIZ Serbia) and Martin Walter (CIM/ZAV Germany) 

 
 
 

 

When: Friday – Sunday, 06.-08.12.2019 
 

Where:  Leonardo Hotel City East, Munich 
 

 

 
Travel costs as well as costs for meals and accommodation 

will be covered by CIM. 

The participation requires a registration 
via e-mail with an attached CV sent to 

us by no later than 25.11.: 
 

Mail: return@cimonline.de 
Subject: CIM Seminar Serbia 

 
The number of places is limited and 
CIM will confirm your participation at 

the end of the application period. 

Do you know the career advice and funding opportunities by CIM for experts 

of Serbian origin who study or work in Germany? 

http://www.cimonline.de/
https://goo.gl/5Z9qzB
mailto:return@cimonline.de

